

## La columna de...

CLAUDIO FLORES,  
INGENIERO COMERCIAL

# La propuesta de estafa 2.0 de las AFP's

El sistema de AFP's es claramente una estafa piramidal instalada a fuego y sangre en la dictadura civil militar, sistema que hasta la fecha es defendido por quienes fueron cómplices de esa etapa oscura de nuestro país. Un sistema que obliga a trabajadores(as) a entregar un 10% de su sueldo a un pequeño y corrupto grupo de empresarios que luego le prestan esa plata a un bajísimo costo a otros grandes empresarios, muchos de ellos también corruptos, como los bancos que reciben esos fondos a un interés del 4% y nos "prestan" nuestro dinero al 20%; nos proveen luz (ENEL y semanas sin energía en Santiago), gas licuado (colusión del cartel del gas), carreteras (y el famoso TAG), alimentos (como la colusión de los pollos), remedios (con la colusión de las farmacias), productoras de papel tissue (y la famosa colusión del confort y las 7 lucas), y tantos otros anónimos aún.

No conformes con financiar muchas empresas corruptas y coludidas para sacarnos hasta el último peso de los bolsillos, ahora como asociación proponen una serie de medidas para "mejorar las pensiones" de sus forzados clientes. Lo impresentable es que todas las medidas apuntan a que los usuarios del sistema sigan haciendo el esfuerzo para mejorar sus pensiones sin que exista ni una acción que los obligue como "administradores" a mejorar sus gestiones para aumentar las pensiones. Los carepalo -entiéndase la Asociación de AFP's- proponen que toda persona que trabaje o reciba ingresos tienen que cotizar (mas platita para repartir con las empresas corruptas); proponen un bono para cada ciudadano al nacer de 1 millón de pesos (el que obviamente administraran ellos y que tendrá que poner el Estado, es decir todos(as) nosotros(as)); proponen fortalecer la labor del SII y del sistema unificado de cobranza judicial para que no se pierda ninguna cotización (el Estado trabajando como cobradores de ellos); proponen elevar el porcentaje de cotización del 10% actual al 18% (es decir menos remuneración líquida para cada trabajador); proponen portergar la edad de jubilación, es decir trabajar hasta morir. En este punto fueron criteriosos o muy desgraciados, porque no dicen cuantos años postergarla, y se lo dejan a los políticos.... Que terror!!; proponen elevar los límites de inversión que por ley le imponen a las AFP's (es decir solicitan libertad para hacer lo que quieran); proponen establecer una PGU base, obviamente administrada por ellos y proponen un sistema de educación financiera, esto último sin mayores especificaciones. Como usted puede observar, piden más plata de los cotizantes, que trabajemos más años, que no podamos optar por otro tipo de inversiones y que seamos clientes de ellos toda la vida, y que el Estado los ayude a ganar más plata.

Pero nada dicen de reducir el costo de administración de los fondos (que es menos plata para ellos y más para el trabajador), nada dicen de aplicar multas a las AFP's si tienen pérdidas para los afiliados, no proponen de reducir sus enormes utilidades o compartirlas con los afiliados, no proponen dejar de invertir en empresas coludidas y solo propone los mecanismos para una estafa 2.0.